



LA SEÑORA

DOÑA FULGENCIA SALVADOR ZÚÑIGA

Falleció en Barboña el día 17 de Octubre de 1920

A LOS 33 AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y auxilios espirituales

R. I. P.

Su desconsolado esposo don Francisco Fernández; padres don Anselmo y doña Filomena; hijos don Anselmo, don Angel, doña Isabel y doña Filomena; hermanas doña Rosalina, doña María y doña Ceferina; hermanos políticos don Evaristo Fernández, presbítero, don Casimiro, don Miguel, don José María, doña Paula, don Saturnino y doña Gregoria: tíos, sobrinos y demás parientes,

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor.

Los excelentísimos señores arzobispo de Valladolid y obispo de Segovia, conceden 50 días de indulgencia en la forma acostumbrada.



LA SEÑORA

Doña Josefa Salvadores Puente

VIUDA DE ROLDAN

Ha fallecido a las ocho de la mañana del día 18 de Octubre de 1920

A LOS 84 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus desconsolados hijos doña Ana María Roldán, viuda de Páramo; don Tomas, doña Eusebia y don José (ausentes); hijos políticos don Leoncio Jaso, doña Emilia y doña Consuelo Cobos; nietos don Mario, don José, doña María, Enriqueta y don Antonio Páramo Roldán, don Leoncio, don Enrique y don Tomas Jaso Roldán (ausentes), don José, don Juan, don Angel, doña Consuelo y doña Eva Roldán Cobos (ausentes), nieta política doña María Luisa Cerní Mas; cuñada política doña Sebastiana Puente (ausente); sobrinos, sobrinos políticos y demás familia,

Ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar en el día de hoy, a las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, Plaza Mayor, 11, segundo, al cementerio del Angel, de esta ciudad, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

No se reparten esquelas

El duelo se despidе en el sitio de cosúmbre

Las misas gregorianas que darán principio desde el día 1.º de Noviembre próximo, a las nueve de la mañana, en la iglesia de los Padres Franciscanos, de esta ciudad, serán aplicadas por el eterno descanso de la finada.

NOTA DEL DIA

Día agitado el del domingo. Empieza con una nota semitrágica: Una joven, desdeñada por su novio, busca la muerte, arrojándose por el pretil del Postigo. En esta ocasión no quiso la Parca acudir al llamamiento de su eterno compañero, el Amor. Una de las pocas ocasiones en que ha faltado a la cita.

Para reponernos de la emoción, nos dirigimos enseguida a la Catedral, a fin de presenciar la toma de posesión del nuevo Obispo, representado en el acto por el señor Deán. Fiesta simpática, en que la fé de un pueblo celebra y se felicita por la llegada del nuevo Pastor.

De la Catedral al Alcázar. Los alumnos de la Academia de Artillería juran la bandera. La idea de la Patria emocionando a unos muchachos fuertes y animosos, que reían minutos antes y que, en el momento de besar la cruz simbólica, sienten un nudo en las gargantas y un intenso escorzor en los ojos.

Por la tarde, en una conferencia naturista, un médico ilustre nos habla del sol, como medio curativo de la tuberculosis.

Día completo. Amor, fé, patria y sol. Tres ideales y una realidad. Pero más luminosos aquellos que ésta. Porque su luz ilumina las almas y su calor vivifica los corazones.

NOTICIAS CULMINANTES

SEGOVIA

Se verificó la toma de posesión del nuevo prelado, a cuyo acto, que se celebró en la Catedral, asistieron las autoridades y representaciones civiles y militares.

—En la Glorieta del Alcázar juraron la bandera los nuevos alumnos de la Academia de Artillería. Hubo misa de campaña, concurriendo al patriótico acto comisiones de los centros civiles y militares. La ceremonia resultó brillantísima.

—Se arrojó, desde el pretil alto del Postigo del Acueducto, una joven llamada Pascasia Cantalejo, produciéndose lesiones de pronóstico reservado.

—En la Casa de los Pico dió su anunciada conferencia naturista el notable profesor A. Canetti.

MADRID

Dice el señor Dato, hablando del discurso pronunciado en Sevilla por el señor La Cierva, que aparentemente es hostil para el Gobierno, el cual no quiere entablar pugilatos con el último de los citados políticos.

MARRUECOS

Se iza la bandera española en la Alcazaba de Kexauen. —En un servicio de descubierta son acometidas las fuerzas de Larache por unos 200 moros emboscados, que sufrieron duro castigo.

EN LA CASA DE LOS PICOS

Conferencia naturista

“Las maravillas del sol y enfermedades que cura,”

El domingo, a la hora anunciada, dió una brillante conferencia naturista en la Casa de los Picos, ante un público numeroso y selecto, en el que predominaba el elemento eclesiástico, el notable profesor A. Canetti, uno de los más celosos propagandistas de los baños de sol, como medio profiláctico.

Leyó, haciendo alarde de una cultura científica nada común, unas cuartillas muy amenas e instructivas, acerca de la influencia de los rayos del sol en las plantas y de las propiedades que poseen para la composición y descomposición de los cuerpos.

Refirióse a las cualidades que tienen tan altamente beneficiosas, que obligan a los animales a buscar las radiaciones solares, hasta a los que viven en el mar, los cuales se asoman a la superficie de las aguas para recibir aquellas, lo que demuestra las inmensas ventajas que proporcionan a quienes experimentan sus efectos salutaris, de los que no pueden disponer como es natural los que se crían en las profundidades de los mares, sin salir nunca de ellas, por lo cual la divina Providencia, con el fin de que no carezcan de luz, las ha dotado de la condición de fosforescentes:

Expuso que entre todas las flores —según un poeta— la flor humana es la que necesita más de la magnífica ofrenda de los rayos del que hemos dado en llamar Astro Rey, y que siendo así no es de extrañar que los seres racio-

nales deban perseguir medios curativos e higiénicos: mediante los continuados baños de sol, pues este es el mayor agente —sometiéndose con frecuencia a su influjo— para ayudar a la asimilación de los alimentos, para evaporarlos y para hacerles mas nutritivos.

Por eso, añadió, los que viven en países cálidos no tienen necesidad de comer tanto como los que habitan en países fríos.

Explicó como interviniendo el sol en los fenómenos de asimilación y evaporación de los alimentos, contribuye a la mayor rapidez de ambas.

Trató de los efectos del sol sobre la sangre y sobre los temperamentos nerviosos, señalando los sorprendentes resultados obtenidos, pues al cabo de un mes desaparecen los dolores; sobre los tuberculosos, —ya que su inmenso poder microbicida destruye el bacilo de Koch; sobre los tifoideos, sobre los enfermos del corazón; y en fin, sobre muchas dolencias, cuyos ejemplos puso ante los ojos del culto auditorio, por medio de interesantes proyecciones.

Las visibles muestras de aprobación de los concurrentes, durante el tiempo en que hizo uso de la palabra el profesor A. Canetti, con prueba elocuentísima de la inmejorable impresión que entre aquellos produjo la científica labor divulgadora del disertante, que fué acogida al término de la misma, con prolongadas saivas de aplausos.

En días sucesivos daremos a conocer, íntegras, las cuartillas que nos ha remitido el señor Canetti, respondiendo a indicaciones nuestras; limitándonos hoy a dar una ligera reseña del acto verificado en la citada Casa de los Picos, pues el exceso de original, de carácter inaplausable con que contamos, nos impide extendernos todo lo que habiéramos deseado.

TIERRAS DE SEGOVIA

NOTICIAS DE MADRID

Domingo García

La estancia del Rey.—Día de fiesta nacional

Con motivo de las maniobras militares que se erificaron aquí, S. M. el Rey con su Estado Mayor, ha recorrido, a pie y a caballo, diferentes sitios, observando con interés todas las operaciones y movimiento de las tropas.

También le han acompañado en su viaje a esta, el excelentísimo señor Gobernador civil, señor Lasera, y la señora de éste.

El Monarca ha sido aclamado repetidas veces por la multitud, compuesta de este pueblo en masa, y de los límites y de algunos bastantes distantes; mostrándose con Alfonso muy agradecido y complaciente y dignándose conservar con la gente del pueblo.

A dar realce al patriótico acto, contribuyó un día espléndido; pues aunque en las primeras horas de la madrugada apareció en los valles alguna espesa niebla, fué disipándose, hasta quedar una mañana otoñal encantadora.

Era «El Día del Pilar», fiesta eminentemente española; por eso, a las densas nieblas de las hononadas, sucedió un puro y brillante sol para todo el día; no viéndose ya más nieblas que las que se elevan sobre las cumbres, producidas por el humo de nuestra artillería.

No menos contribuyó a levantar el espíritu patrio, el coincidir también esta fecha con el descubrimiento del Nuevo Mundo. En la mañana del 12 de Octubre de 1492, desembarcaba Colón con los españoles en la primera tierra de América.

Fué este día (12 de Octubre de 1920) para este pueblo y comarcas, un día de verdadera Fiesta Nacional.

La Losa

La cacería regia de Riofrío

Ha sido una de las mas importantes de las celebradas este año. la cacería regia que se verificó anteaer en los frondosos y espesos bosques de Riofrío.

En varios automóviles llegaron a esa magnífica posesión real, los soberanos don Alfonso y doña Victoria, con el príncipe de Asturias, las infantas doña Isabel y doña Luisa, los infantes don Carlos y don Alfonso y los príncipes don Felipe, don Raniero y don Gabriel de Borbon.

Acompañaban a SS. MM. y AA., el jefe superior de Palacio, marqués de la Torrecilla, el montero del Rey conde de Maceda y el ayudante de S. M., coronel de Artillería, señor Querol.

Pasaron el día en Riofrío, los egregios expedicionarios, regresando a Madrid a la caída de la tarde.

Las piezas cobradas constituyen por lo numerosos, un espléndido botín.

Sepúlveda

*La Fiesta de la Raza
En la Iglesia parroquial*

Los ilustrados maestros de esta villa don Angel Prieto y don José Martin Gil, secundados por las profesoras de niñas doña Francisca Cebrián y doña María Antonia Pardo, con la aquiescencia de las autoridades y cooperación del señor alcalde don Hilario Gozalo de Dios y el culto sacerdote coadjutor de esta parroquia don Saturniano Llorente, han organizado una bellissima fiesta que dejará en el ánimo de todos y principalmente en el de los niños imborrable recuerdo.

Los niños oyeron la misa parroquial acompañados de sus profesores, acto que resultó muy conmovedor y que puso de relieve los arriesgados sentimientos católicos de este vecindario.

En el Teatro Bretón—Sesión infantil

Hubo una sesión infantil en el Teatro,

galantemente cedido para este acto por su venerable presidente, don Casimiro Montalbán, actuando varios alumnos que recitaron y leyeron poesías y trabajos referentes al asunto que motiva esta fiesta. Hablaron los maestros sobre Geografía de América, entreteniendo a la concurrencia hasta la hora de comer.

Velada artística

Por la noche, a las siete, se verificó una velada artística en el mismo local, con arreglo al siguiente programa:

Apertura del acto con un breve discurso del señor alcalde, en el que dió a conocer el motivo y fin de la fiesta que se celebraba.

La niña Valentina Berna recitó un bello soneto, titulado «Isabel I», y Fideda Mantecón leyó unas décimas a Cristóbal Colón. También las niñas Valeria Antón y Juanita Sanz y los niños Justo Mantecón, Eulogio Cristóbal, Nemesio de Miguel y José López recitaron y leyeron otros trabajos, y en los intermedios, hicieron uso de la palabra don Angel Prieto y don José Martin Gil, y por último el señor coadjutor don Saturniano Llorente, pronunció una hermosa oración, un canto épico a las glorias de la Patria y a las excelencias del patrio amor.

Tanto los niños como los demás oradores recibieron aplausos y enhorabuena. Fué una fiesta tan simpática y tan agradable, que los que asistieron salieron muy complacidos de la misma, y los que faltaron sintieron no haber acudido.

La concurrencia no fué escasa, pues se contaban entre ella más de 400 niños y muchas familias y personas distinguidas.

Bello remate de la fiesta

Como remate de la fiesta, los niños adquirieron postales con bellos paisajes segovianos y con un cariñoso saludo en ellas para los niños americanos, las remitieron a las capitales de las naciones americanas de habla castellana.

El celo y entusiasmo de estos profesores de primera enseñanza, exultados por la hermosa circular con que les estimulaba el señor Ballestaros, culto inspector de la segunda zona, ha tenido felicísimo resultado en estos actos brillantísimos.

A los señores maestros de escuela

En todos los libros de la CASA CALLEJA, hacemos quince por ciento de descuento sobre los precios de catálogo.

VENTAS AL CONTADO

La Concepción—Librería Religiosa
PLAZA MAYOR, 44 y 45

Del retablo político

Los mauristas

Ampliando las noticias que se nos transmitieron sobre escisiones entre los mauristas, podemos hoy decir que el señor Ossorio Gallardo, expresó entre otros ex ministros con quienes celebró una conferencia:

—El maurismo ha muerto; ¡Los mauristas no están capacitados para dirigirse a la opinión pública!

Y poniendo en práctica una idea que ya habían aparecido en sus labios, anunció más: que levantaban la bandera de la democracia cristiana.

Simultáneamente con esta actitud, otros ex ministros mauristas, los que pudiéramos llamar más sensatos, no se recatan para exponer que, a su juicio, se impone la vuelta a los grandes partidos.

Ante tales confesiones, ningún valor tiene la afirmación de otros elementos del maurismo de que en su seno no brota la escisión.

También es digno de notarse que las defeciones no se han hecho esperar y que son sus amigos del alma los cervistas los que, al clasificarse a uno de los que han ingresado en el partido liberal conservador, han puesto gran empeño en insistir que el aliado era maurista.

Los republicanos

Otro de los campos donde la marejada crece por momentos es en el republicano. A tal asunto han llegado las cosas, que los radicales, para que los demás depongan sus pretensiones, han acordado asistir de hacer designaciones de nombres.

El paso de los Reyes belgas

Manifestó el ministro de Estado, que los Reyes de Bélgica, a su paso por España, no se detendrán en Madrid.

Vázquez Mella de candidato a diputado

El señor Vázquez Mella presentará su candidatura por uno de los distritos de la provincia de Orense, con la benevolencia y se supone que con el apoyo también del ministro de la Gobernación.

Los liberales

La juventud de la izquierda liberal ha celebrado una reunión, a la que asistieron los señores Alba, Chapaprieta, Soto Regura y otras personalidades del partido.

Los señores Alba y Chapaprieta trazaron el programa que deben seguir los jóvenes izquierdistas y atentaron a los mismos en sus propositos de realizar una inmediata e intensa campaña de propaganda político-social.

Como consecuencia de esta reunión, la Juventud de la izquierda liberal cons-

ciente siempre de sus deberes, dará muy en breve fé pública de su vitalidad y de la realidad de sus afirmaciones.

Conferencia de La Cierva en Sevilla

Organizada por el Ateneo, dió su anunciada conferencia en el salón Lloréns, el señor La Cierva.

Habló del problema ferroviario y dijo que combatirá tenazmente la elevación de las tarifas, pero después reconoció que es necesario auxiliar a las Compañías, que ahora atraviesan una situación precaria por la elevación de los salarios y las primeras materias; pero entiende que el Estado no debe autorizar la elevación de tarifas hasta el punto que quieran las Compañías.

Después volvió a abordar el tema ferroviario, censurando el decreto del Gobierno. Leyó párrafos de la declaración ministerial y artículos del reciente decreto, sacando la consecuencia de que éste se halla en pugna con la declaración ministerial.

En la cuestión política, después de recordar la evolución de los partidos en los últimos diez años, afirmó rotundamente que el señor Dato, a pesar de preconizar la necesidad de los grandes partidos, fué siempre enemigo de la concentración de las fracciones conservadoras, y aseguró que pretende solapadamente exterminar la agrupación manrociervista y que el Gobierno combatirá a todos sus candidatos.

Respecto a la elevación de las tarifas, dijo que se han dado casos tan vergonzosos como sacar consejeros de las Compañías para llevarlos a los ministerios donde había de forjarse la elevación.

Otras noticias

Licenciamientos

Se ha resuelto que todos los Cuerpos que deben licenciar en 1.º de Noviembre próximo, lo harán de todos los individuos del reemplazo forzoso que se hallen en el tercer año de servicio, aunque su número exceda de la tercera parte, sin que puedan renunciar a este licenciamiento.

Si el número de individuos en tercer año de servicio es menos de la tercera parte del total de los forzosos de los tres años, se completará esta tercera parte licenciendo individuos del segundo año de servicio, por el orden de preferencias que establecen las disposiciones vigentes, pudiendo éstos renunciar a la indicada licencia, que en su lugar disfrutará el siguiente que le corresponda, debiendo los del segundo año licenciados; volver a filas en 1.º de febrero de 1921, como igualmente lo harán los voluntarios sin premio del tercer año que entonces se hallen licenciados.

Los Cuerpos que deben licenciar en 1.º de Diciembre próximo, lo harán en dicha fecha.

Delineantes de Artillería

Ha firmado el ministro de la Guerra una Real orden creando el Cuerpo de delineantes militares de Artillería.

En la actualidad ingresarán en dicho Cuerpo todos los que presten servicio en las fábricas y dependencias de Artillería, y en lo sucesivo el ingreso será por oposición entre aquellos delineantes que hayan sido aprendices en las fábricas.

El sueldo de los que ahora ingresarán será de 3.000 pesetas, y en lo sucesivo de 2.500, con ascenso.

A todos se les dará la categoría de alféreces.

Nueva convocatoria para Correos

Muy en breve se anunciará una nueva convocatoria para ingreso en el Cuerpo de Correos. Puede casi asegurarse que será complementaria de la últimamente celebrada, y numerosas las plazas a cubrir.

Ignórase aún si tendrán validez los ejercicios aprobados, aunque sería lo lógico, por tratarse de una continuación de la anterior oposición.

BANCO MATRITENSE

SOCIEDAD COOPERATIVA DE CREDITO FUNDADA EN 1911

—DOMICILIO SOCIAL: MADRID—

OFICINAS EN

Aguilar de la Frontera, Alcaudete, Alcázar de San Juan, Baena, Cabra, Carcabuey, Castro del Río, Córdoba, Granada, Guadix, Jaén, Jerez de Caballeros, Logroñán, Lucena, Málaga, Montilla, Plasencia, Pozoblanco, Priego, Rute, San Vicente de Alcántara, SEGOVIA, Sevilla, Talavera de la Reina, Tomaloso, Torrijos, Trujillo, Valdepeñas y Valencia de Alcántara.

EMISION DE ACCIONES Y OBLIGACIONES de cincuenta pesetas nominales, devengando altos tipos de interés INTERESES QUE SE ABONAN:

A la vista.....	Porcentaje
A tres meses.....	2
A seis meses.....	2 1/2
A un año.....	3
A dos años.....	3 1/2
A cinco años.....	4 1/2

OFICINAS EN SEGOVIA: COLON NUM. 2

CASTILLA Y LEON DE TODA ESPAÑA

Salamanca

Contra el encarecimiento de la vida—Manifestación de mujeres

Se organizó en la Plaza Mayor una manifestación de mujeres, cuyo número no pasaría de cuarenta, protestando del encarecimiento de los artículos de primera necesidad, además del calzado, telas, hilos, agujas y otras cosas.

Ordenadamente se dirigieron las manifestantes al Gobierno civil, subiendo al despacho oficial del gobernador una comisión de manifestantes.

Ante la primera autoridad civil de la provincia, la comisión se lamentó, entre otras cosas, de que los fabricantes de pan en lugar de dar el peso de un kilo, dan sólo 700 gramos.

Los lecheros se niegan a dar leche, a excepción de los parroquianos, habiéndose quedado algunas familias, que tienen enfermos, sin aquel necesario artículo, siendo la que facilitan puramente agua.

Insistentemente demandaron del gobernador la baja del calzado y de los artículos de vestir, habiendo observado que algunos comerciantes diariamente cambian las marcas de los artículos.

El señor Izquierdo encargó a la comisión que depusieran su actitud de violencia, y que se consagrara en absoluto al estudio de los medios que se pueden adoptar y más adecuados para complacer los deseos de los manifestantes.

El regimiento de la Victoria

Llegó a la estación el tren militar conduciendo al regimiento de la Victoria, de regreso de las maniobras que se han ejecutado en Sangusín. Parte de este cuerpo salió ya para La Granja donde se halla de guarnición.

La entrada en Salamanca la verificó a las cinco, tocando la banda un bonito pasodoble, combinado con la de cornetas.

Han venido todas las fuerzas que constituyen el regimiento de la Victoria y que tan brillante papel han desempeñado en las maniobras.

Valladolid

Para acompañar al nuevo obispo de Segovia

Reina mucho entusiasmo en esta población para acompañar al nuevo obispo de Segovia, don Manuel de Castro, en su viaje a esa capital.

El Ayuntamiento de Valladolid, haciéndose eco de los deseos de muchas entidades y personas, acordó acompañar al señor Castro en su entrada en Segovia, devolviendo así la visita que nos han hecho los segovianos.

El Ayuntamiento invitará a todas las autoridades, corporaciones y asociaciones de la capital, y a juzgar por el entusiasmo con que ha sido acogida la idea, el acompañamiento será tan nutrido y brillante como merecen las relevantes cualidades del nuevo obispo de Segovia, que tan numerosísimas simpatías goza entre nosotros.

Para realizar el viaje se ha gestionado un tren especial, que saldrá de Valladolid entre siete y media y ocho y media de la mañana, y regresará a las diez de la noche.

La huelga de los tipógrafos

Por haber accedido las empresas a las demandas de los tipógrafos, han reanudado su publicación los diarios de esta ciudad.

Vinos y Coñac
de Pedro Domecq y Compañía

JEREZ DE LA FRONTERA

Representante para Segovia y su provincia. JORJE ZURDO BRAGULAT.
Daoíz número 16, 2.º.—Teléfono número 82.—SEGOVIA.

Burgos

Un incendio.—Arrollado por un tren

A las dos y media de la madrugada de ayer se declaró un incendio en una casa de labor de la vecina de Miranda de Ebro, doña Rufina Burgos, quedando el edificio totalmente destruido, siendo pasto también de las llamas una importante cantidad de cereales.

El siniestro se considera casual, no habiendo que lamentar desgracias personales.

—En el término de La Ventilla, fué arrollado por un tren uno de los obreros que trabajaban en la vía, quedando muerto en el acto.

Era vecino de San Medel.

Hoy se ha recibido noticia en el juzgado de instrucción de esta capital, de que ayer al amanecer, fué encontrado destrozado por un tren en el término de Rubens, un individuo que no ha sido identificado.

Soria

Juegos florales

Con gran entusiasmo en cuantos constituyen la Colonia Aragonesa en Soria, se han celebrado las fiestas en honor de la patrona de Aragón, la Virgen del Pilar.

Se celebró en el teatro principal la fiesta de la poesía o Certamen científico-literario, encontrándose el coliseo abarrotado de público.

Preside el acto el señor Herrera, el cual abre la sesión, dándose lectura, por el señor secretario, señor Palacio, al acta del jurado calificador de los trabajos presentados.

A continuación, la reina prendió en la solapa del chaquet del señor Granados, como representante del poeta premiado don José Beltrán, la flor natural de la que pendían hermosas cintas de los colores nacionales, y éste dió lectura a la poesía premiada, que se titula «Canción del Ebro» y que tenía por lema «Amor».

Murcia

Huelguistas y esquirols—Dos heridos

Discutiendo el esquirol José Rola y el huelguista Bartolomé Gil, llegaron a las manos, terminando el primero por asentar a su contrario una puñalada en el muslo izquierdo, que le causó una herida de pronóstico reservado.

El patrono del esquirol agresor consiguió poco después la libertad de éste.

A la salida del trabajo ocurrió por la tarde otra reyerta de la misma índole, resultando levemente herido en el muslo el huelguista Ramón Martínez, a quien agredió con una lima el esquirol José González Palazón.

También éste fué libertado a instancias de su patrono.

Vascongadas

A tiro limpio—Un hombre herido

Después de las nueve de la noche, al pasar por la calle de la Esperanza, Concepción San Emeterio, acompañada de Antonio Alvarez, Juan Susana y Félix Gorosña, un grupo de individuos hizo varios disparos contra Concepción y sus acompañantes.

Resultó con un balazo en el muslo izquierdo uno de éstos, ingresando en el hospital.

Los agresores se dieron a la fuga.

La Guardia civil detuvo a uno llamado Agustín Santo, ocupándosele una pistola con nueve cápsulas.

Los agredidos ignoran quiénes puedan ser los que les han dirigido los disparos ni los móviles de la agresión.

Se supone que se trata de un atentado sindicalista.

LEA USTED

LA TIERRA DE SEGOVIA



Galicia

La Coruña

Fracasa la huelga

El paro general ha fracasado.

La Federación local ha publicado una hoja declarando terminada la huelga general. Ha motivado la publicación de esta hoja la desbandada que se ha iniciado en los obreros que habían resuelto romper con la huelga, a tal extremo que los huelguistas recorrían periódicos, fábricas y talleres pidiendo la readmisión.

La mayoría habrá reanudado ya el trabajo.

La Patronal ha despedido a sus obreros hasta que los acarreadores de carbón reanuden las faenas.

Búscase una solución a este escollo para que pueda reanudarse el trabajo.

La población se muestra muy satisfecha de la solución que ha tenido la huelga.

Andalucía

Huelva

Contra los esquirols—Estalla una bomba

En Riotinto, en un albergue del departamento donde pernoctan los obreros esquirols, ha estallado una bomba.

La explosión causó grandes destrozos, hiriendo, además, a los hermanos Antonio y Bernabé Chamover, los dos obreros esquirols.

Baleares

Palma de Mallorca

Se espera al príncipe Jorge

El vicecónsul de Inglaterra ha comunicado al gobernador que el próximo 3 de noviembre llegará a Palma el crucero acorazado «Temeraide» a bordo del cual viaja en calidad de cadete el Príncipe Jorge, hijo del Rey de Inglaterra.

En la comunicación se hace presente que desea que al Príncipe sea considerado como cadete y no se le guarde ninguna consideración especial.

CONCURSO DE AMENIDADES

CUPON

1

De la 42.ª semana del año

Entrarán en concurso todos los trabajos en máximo de SEIS que se nos remitan acompañados de los seis cupones de la serie semanal. Se publicarán cuantas amenidades tengan gracia e interés y, entre estas, las dos mejores, serán premiadas.

ZAPATERIA
LA REVOLTOSA

Cervantes, 29

Sucesor de Ramón Cristóbal

Nuestra cada día más numerosa y escogida clientela, pregona la bondad y elegancia del calzado que de todas clases tenemos para señora, caballero y niño.

Antes de adquirir calzado para la próxima temporada visite usted nuestros escaparates y entérese de clase y precios
CERVANTES, 29

No malgastéis Señor vuestra pujanza pues inútil será tan grande empeño y rompereis mil veces vuestra lanza si persistís en semejante sueño.

El calzado que MATIAS ha colocado para questos castillos protejellos es fama que jamás hubo «menguado» capaz de destruirlo ni rompello.

Frente a la Cárcel ¿eh?

LA VIDA EN LA CIUDAD

Preparativos para la entrada del nuevo Prelado

La entrada

Parece cosa decidida que la entrada oficial del nuevo señor obispo, tendrá lugar en la misma mañana del domingo próximo.

El tren especial que le conduce desde Valladolid, llegará a Segovia a las once próximamente, calculándose en mil el número de expedicionarios.

El Prelado ocupará el carruaje oficial del Ayuntamiento, cedido al efecto por éste, acompañado del alcalde de Segovia, de una comisión del Cabildo y posiblemente del alcalde de Valladolid, marchando por la Puerta de Madrid, calles de José Zorrilla y San Francisco, Plaza del Azoguejo y calles de Cervantes y Juan Bravo hasta la iglesia de San Martín.

En el atrio de este templo, descansará el Prelado breves momentos, revistiéndose acto seguido con los ornamentos episcopales y organizándose la procesión que se dirigirá a la Santa Iglesia Catedral.

En dicha procesión figurarán las insignias parroquiales y las distintas Cofradías de la población, el clero Catedral y parroquial, las órdenes religiosas, los niños asilados en los Establecimientos provinciales de Beneficencia, las autoridades de todos los órdenes y las distintas Corporaciones y entidades de Segovia.

El transporte de los expedicionarios

Ayer por la tarde, citó el alcalde señor Guajardo a su despacho a los dueños de carruajes de alquiler de esta población, con el fin de determinar el número de asientos de que pueden disponerse para transportar desde la estación del ferrocarril, a los expedicionarios que acompañen desde Valladolid, al nuevo obispo de esta Diócesis, excelentísimo señor don Manuel de Castro, con motivo de su entrada en esta capital en el próximo domingo.

El itinerario que los carruajes de servicio público seguirán en ese día será la Avenida de la Estación, Paseo del Conde de Sepúlveda, Santo Tomás, San Clemente a la Plaza del Azoguejo, dejando en este sitio los viajeros, para regresar de nuevo a la Estación por las calles de San Francisco, Muerte y Vida y José Zorrilla.

El precio de cada asiento será el ordinario, sin que bajo ningún concepto ni pretexto pueda ser alterado.

Arcos en las calles y adornos de estas

Se instalaron varios arcos de triunfo en diversos sitios de la población; uno

en las proximidades de la Casa de los Picos, costado por el centro obrero católico; otro en las inmediaciones de San Martín, por el Seminario Conciliar; otro a la entrada de la Plaza Mayor por el Ayuntamiento y otro frente a la Catedral por el cabildo.

También es seguro que los casinos y círculos de la población, costearán el adorno de la calle de Juan Bravo desde la casa en construcción del señor Arana hasta la plazuela de Corpus, de cuyo adorno se encargarán los jardineros del Real Patrimonio.

Los presidentes del Casino de la Unión y del Círculo de la Unión Mercantil e Industrial, visitaron anteaer al administrador patrimonial de San Ildefonso para interesarle algunos elementos a este fin, habiéndose dignado dicho señor acoger con suma complacencia dicha pretensión.

A ese efecto y por orden del referido administrador del Real Patrimonio señor Cabrera el jardinero mayor de dicha dependencia se encargará de la dirección de esos adornos de la calle de Juan Bravo, que seguramente llamarán poderosamente la atención dados los elementos que han de intervenir en su confección.

La recepción

En la tarde del mismo domingo y a la hora aun no determinada, se celebrará una recepción popular.

Dicho acto se pensó tuviese lugar en el salón de actos del Ayuntamiento o de la Diputación, pero por insuficiencia de esos dos locales, se efectuará en el Palacio Episcopal.

Obsequios a los periodistas

La prensa local segoviana, se dispone a recibir dignamente a sus compañeros de Valladolid que acompañan al nuevo prelado, proyectándose dedicarles diversos obsequios en justa reciprocidad a las agasajos de que hicieron objeto los periodistas vallisoletanos a los de Segovia que acompañaron al arzobispo señor Gandásegui.

Otros detalles

Como quiera que el nuevo obispo tiene proyectado celebrar misa Pontifical el día 25 del actual, festividad de San Frutos, Patrón de Segovia, cuya circunstancia le impide ocupar en ese día la Sagrada Cátedra, es seguro que en el mismo día de la entrada oficial y después de efectuada esta, dirigirá la palabra a los segovianos desde el púlpito de la santa iglesia Catedral.

El día 26, martes, rezará el nuevo prelado de Segovia señor Castro una misa a las diez en el Santuario de Nuestra Patrona la Virgen de la Fuencisla.

La toma de posesión del nuevo Obispo

Aún no ha llegado a Segovia el excelentísimo y reverendísimo doctor don Manuel de Castro y Alonso y ya en el acto de ayer dió el pueblo segoviano la primera muestra de adhesión al nuevo pastor, acudiendo al acto de la toma de posesión, en el que, representado por el deán, había de ocupar por primera vez la silla de San Jeroteo.

El acto, dentro de su sencillez, revistió gran solemnidad, y como es lógico, fué la nota del día, juntamente con la jura de la bandera por los alumnos de la Academia.

A la hora anunciada, diez y media de la mañana, se habían reunido en el templo las autoridades y numerosas comisiones de los distintos centros oficiales.

En el coro tomaron asiento los señores gobernador civil don Emilio Llasera, gobernador militar don Pío López Pizar, presidente de la Audiencia don José García Valladares, el presidente de la Diputación don Mariano González Bertolomé, Delegado de Hacienda don Baldomero Sobrini y alcalde don Pascual Guajardo.

En otros sitios del coro y en el crucero se hallaban representaciones de las comunidades de Carmelitas, Franciscanos, Dominicos, Jesuitas, Misioneros y Maristas. El teniente coronel de la guardia civil señor Gracia con el capitán de la sexta compañía y el teniente señor Méndez; la directora de la Normal de Maestras doña Teresa de Pablo, los señores Arce y Rincón, por el colegio notarial, el eximio cronista de Segovia excelentísimo señor don Carlos de Lecea, el presidente de la Cruz Roja señor Herrero, quien ostentaba también la representación de las clases sanitarias, representaciones de los claustros del Instituto, de la escuela Normal de Maestros y numerosas y distinguidas personalidades cuyos nombres es imposible retener en la memoria.

Así mismo asistieron comisiones de jefes y oficiales de las distintas armas del Ejército que tienen representación en esta capital y numerosas personas de todas las clases sociales que llenaban el amplio crucero y parte de las naves de la basílica.

Una vez reunido el cabildo en la sala capitular, y tomado el juramento del nuevo Prelado, se organizó la procesión que se dirigió al templo por los claustros. En ella figuraban todos los señores capitulares, precedidos del portiguero.

Seguían el canónigo don Esteban Martín, de preste con espá pluvial y llevando en una bandeja de plata las bulas en que se nombra para la sede segoviana al doctor Castro. De diácono y subdiácono iban los beneficiados don Manuel Gaudens y don Benigno Rozas.

Detrás del preste marchaba el deán muy ilustre señor don Manuel Campos Moro, que como es sabido había de tomar posesión de la silla por poderes otorgados por el nuevo obispo. No llevaba ornamento alguno y le acompañaban a derecha e izquierda los canónigos don Claudio Deza y don Maximino Azpiquets, maestrescuela y arcipreste respectivamente.

Los cantores entonaron el Tedeum al salir la comitiva de la sala capitular.

Cuando llegaron a la iglesia, dejó oír el órgano sus notas, potentes, solemnísimas, mientras las campanas eran echadas al vuelo, se y colocaron los individuos del cabildo en dos filas en la capilla mayor.

El señor Martín tomó las bulas y extendidas las mostró al pueblo desde el altar mayor.

Seguidamente y sin interrumpirse el Tedeum subió al presbiterio el señor Campos Moro y besó el altar en el centro y en los extremos del evangelio y de la epístola, sentándose después en el sillón del Prelado, colocado en el lado del evangelio y sin dosel.

Cuando terminó el versículo «Te ergo

quecumus» se encaminó la comitiva en la misma forma al coro y ocupó el señor deán el sillón episcopal, teniendo a derecha e izquierda a los señores maestrescuela y arcipreste y a las autoridades antes citadas.

Terminadas las preces de ritual, que oyeron de rodillas todos los circunstantes, se acercaron los capitulares al señor Campos Moro y leyeron las bulas, preguntando después al deán, como poderhabiente del nuevo obispo, si aceptaba, y contestando aquél afirmativamente.

Por último, los canónigos arrojaron a los acólitos monedas en abundancia, dándose por terminado el acto.

El señor Campos Moro, recibió muchas enhorsuenas.

Terminada la ceremonia, se enviaron telegramas al doctor Castro.

El estampar por primera vez, en nuestras columnas, después de su toma de posesión, el nombre del que ya es de hecho obispo de Segovia, nos complace en elevar al excelentísimo y reverendísimo señor doctor don Manuel de Castro y Alonso, el testimonio de profundo respeto y adhesión al varón insigne y preclaro vallisoletano que la Santa Sede destinó para regir a los católicos segovianos, viniendo a ser además como el envío que Valladolid, la ciudad hermana, nos hace a cambio del no menos ilustre prelado que hoy ocupa su iglesia metropolitana.

No es nuestro deseo solamente; es también del pueblo de Segovia el anhelo y con él la esperanza de que el pontificado del doctor Castro sea tan fecundo como cabe esperar de los méritos y virtudes del que ya es el obispo de Segovia.

Arrendataria de cédulas personales de esta capital ANUNCIO

Habiendo observado esta oficina, son bastantes los contribuyentes por cédulas personales que aun no se han provisto de estas, y estando próximo a terminar el período voluntario para su expedición, se advierte, a fin de que sean adquiridas antes de expirar dicho período, sin dar lugar a incurrir en las penalidades de Instrucción.

También se advierte que, las cédulas personales expedidas en el ejercicio anterior solo son válidas hasta treinta días después de la apertura de la cobranza de las del actual, como dispone el artículo 10.º del Real decreto de 4 de abril de 1919, así, como que, es obligatorio su presentación a los habilitados de perceptores del Estado, provincia y municipio, tanto activos como pasivos, al hacer efectivos los haberes del mes actual.

Segovia, 18 Octubre de 1920.—El arrendatario.

Yeguas

En poder del inspector del Fénix Agrícola en esta provincia don Francisco Galindo se hallan dos cuyas señas se detallan a continuación:

Yegua de seis a siete años, 1,45 de alzada, castaña clara, estrella corrida hasta hollares, pequeños lunares en ambos costillares, hierro del Estado nalga derecha y el de El Fénix U. 5 nalga izquierda.

Potra tres años, castaña oscura, 1,42 de alzada, estrella frente, hierro del Fénix nalga izquierda U. 5.

La persona a quien se le hayan extraviado puede presentarse a recogerlas con los documentos que acrediten ser de su propiedad.

SANTIAGO ADRADOS

BANQUERO

Calle del Prado, núm. 20.—MADRID

Apartado, 214.—Teléfono, 740—M

Compra y venta de fondos públicos y valores industriales cotizables cobrando por todo gasto el correspondiente al nuevo arancel de los Agentes de Cambio y timbre de la póliza.—Cobro de cupones y de amortizaciones.—Conversiones, canjes, renovaciones de hojas de cupones, empréstitos y suscripciones.—Cobro y descuento de letras sobre plazas del Reino y del Extranjero.—Cartas de crédito.—PRESTAMOS.—Depósitos y apertura de cuentas corrientes en pesetas y en monedas extranjeras A LA VISTA, con abono de intereses.

Esta casa realiza toda clase de operaciones de carácter bancario.

CUENTA CORRIENTE CON EL BANCO DE ESPAÑA DE MADRID Y SEGOVIA

LA VIDA EN LA CIUDAD

El suceso del domingo

Una mujer que intenta suicidarse arrojándose del pretil alto del Postigo

Hacia ya algún tiempo que en Segovia no se registraban sucesos de esta índole. Los segovianos, a pesar de la carestía de las subsistencias y otras mil contrariedades que en esta pícaro vida se sufren, no la consideraban tan despreciable como todo eso y seguían viviendo o por lo menos se hacían la ilusión de que vivían, sin apurarse por nada, pero antesayer una joven muchacha de 20 años, que parecía estar encantada de este mundo por su condición de juventud y soltería (cuantos quisieran estar en estas condiciones!) atentó contra su vida tirándose, nada menos, que desde el pretil alto del postigo de esta ciudad.

Como ocurrió

La joven de referencia Pascasia Cantalejo González, que habita en la calle de Infanta Isabel, número 15, salió el domingo por la mañana de su casa diciendo que iba a oír misa.

Serían las siete de la mañana cuando Pascasia se encontraba ya en la barandilla del pretil alto del postigo.

Pascasia permaneció unos instantes asomada a dicho pretil y simulando como si su estancia fuera debida a observar algo desde aquella altura y en esta serena situación estuvo hasta que pasaron unos transeúntes que cruzaron al lado de ella y una vez que estos se alejaron, se arrojó desde la barandilla, cayendo al suelo con gran violencia.

Conducción de la mujer herida a la Casa de Socorro

El agente de vigilancia señor Velasco y dos vigilantes de arbitrios municipales que se percataron del hecho, fueron al lugar del suceso y condujeron en brazos a la referida joven hasta la Casa de Socorro.

Las heridas

En este benéfico establecimiento se le practicó la primera cura apreciándose una herida en la cabeza de cuatro centímetros de extensión con gran trombus que interese la piel y tejido muscular y periostio, dejando al descubierto el hueso, con síntomas de conmoción cerebral, y contusiones en diferentes partes del cuerpo, cuyas lesiones fueron calificadas de pronóstico reservado.

Causas que pudieron motivar el hecho

Pascasia Cantalejo declaró desde los primeros momentos que la caída fué intencionada, afirmando aún más esta afirmación un papelito que se le encontró, en el que se leía que *el causante de su muerte era Enrique*.

Este Enrique sostenía hace tiempo relaciones amorosas con la Pascasia, y el sábado por la tarde precisamente se había marchado a Madrid.

Esto es lo único verdad; luego... lo de siempre... Que si regañaron para no volver. Que si ella estaba loca por él...

Vaya usted a saber, lo cierto es que ella se tiró por el postigo (ella sabrá por qué) y que afortunadamente dentro de pocos días podrá salir a la calle pues según el médico el estado de la herida es satisfactorio.

CASA DE SOCORRO

Herido en un dedo

El domingo a las nueve y media de la mañana fué curado en este benéfico establecimiento el joven jornalero Segundo Pérez Muñoz, de 30 años de edad que presentaba una herida cortante en el dedo pulgar de la mano izquierda que se produjo casualmente.

Una caída

También a las diez y doce del mismo día se le prestó asistencia facultativa al joven de 14 años, Andrés Mingucz Garrido, que se le apreció la fractura del codo izquierdo por sus dos condílos con probable derrame de sinovia, producido por una caída casual de una caballería.

Pelea infantil

Ayer a las siete y media se presenta-

ron en la Casa de Socorro los niños Alfonso Campos Matearz y Andrés Bermejo Molinero, de nueve y once años, respectivamente los cuales en una pelea se produjeron, varias contusiones en diferentes partes del cuerpo de carácter leve.

Otra chiquillada

A los pocos momentos fué curada también la niña Carmen Zapatera Alonso de diez años, a la que pegaron otros chicos produciéndola una contusión en la rótula derecha y distensión de ligamentos en el dedo meñique.

Accidente de trabajo

También en la noche de ayer, fué asistido el obrero Cecilio Martín Cabrero, de 54 años, curándose una herida contusa en el dedo pulgar, cuya lesión se la produjo trabajando.

CARBONEO

En subasta por medio de pliegos cerrados, se venden las leñas carbonables de mina existentes en trozos de los montes de Villovela y Lastras de la Lama, jurisdicción de Escobar y Monterrubio, respectivamente.

La subasta que se verificará por separado para cada monte, tendrá lugar en Segovia, calle de Escuderos, número 4, y en Madrid, calle de la Princesa, número 10, Palacio de Liria, el día 23 de Octubre actual y hora de las doce de la mañana, con sujeción al pliego de condiciones que está a disposición de los que quieran examinarlo en los citados domicilios y también en el de los guardas de Villovela y Lastras.

no obstante, en la historia de Madrid escribe el propio Sr. Quadrado que *«la puerta de Guadalajara con su magnífico ornato del siglo XV, y del XVI sin duda, que los cronistas creen cándidamente obra de romanos, pereció en 1580 en una noche de regocijo, incendiada por la misma copia de luminarias.»*

Pues bien: si la puerta antigua, la fuerte, la de torres, la defendida por los sarracenos y asaltada por los cristianos en 1083 se hundió en parte y en parte se derribó en 1542, ¿era posible que se incendiase por efecto de iluminaciones y otros regocijos en 1580? Aquí no hay miedo. Si la puerta primitiva se arruinó en 1542, no pudo incendiarse en 1580; y si en 1580 se incendió, no pudo desaparecer, como se la supone desaparecida desde 1542, a menos que se reconozca, y esto es lo más verosímil, lo racional y seguro, que una vez derruida antes de mediar el siglo XVI la que los segovianos asaltaron, se edificó de nuevo la incendiada en 1580, con el ornato, la capilla, los arcos y las estatuas de gigantes de que habla el Sr. Quadrado. Probable y más que probable es, de consiguiente, la existencia de los arcos de

el escudo segoviano, dió comisión al regidor Pedro del Hierro para que, pasando a Madrid, protestase y defendiese el derecho de Segovia a conservar allí su escudo de armas en señal de la antigua proeza. La pretensión debió ser atendida al reconstruirse la dicha puerta, toda vez que en ella se colocaron según parece, el escudo y las estatuas de los dos adalides; pero desde que esa nueva puerta, de mero ornato arquitectónico, se incendió en 1580 del modo que refiere el Sr. Quadrado, no vuelven a ostentarse en aquel sitio ni el escudo ni las estatuas, fuera de alguna que otra ocasión de festejos cívicos, en la cual se adornó la proximidad de la que fué puerta de Guadalajara, según yo mismo he visto, con arco alegórico por el estilo del que representó Colmenares en la portada de su historia, en recuerdo del hecho tan malamente negado por el apasionamiento de algunos historiadores.

el Sr. Quadrado que Colmenares y Florez solo alegaron relaciones heráldicas y errores arquitectónicos?

Las relaciones heráldicas tampoco las inventaron Colmenares ni Florez. Bien claro dice nuestro historiador que el escudo de armas de los capitanes insignes con los blasones que en la conquista de Madrid ganaron y cuyos pormenores describe, se veían en casas propias de aquellos capitanes en la calle de nuestra ciudad llamada de los Caballeros a la parroquia de San Millán, añadiendo que los escritores de armas y blasones atribuyen a Fernán García el sobrenombre de *la Torre* por haberla asaltado el primero, y citando entre aquellos escritores heráldicos que refieren la hazaña, a *Diego Fernández de Mendoza* en su libro de «Los Linajes» al tratar del apellido de *la Torre*, con la indicación que hace el propio Colmenares de que Fernández de Mendoza, «por ser natural de Madrid, hace más crédito en memoria semejante.» Y aunque se quiera sostener, como algunos lo han hecho, que en el año de 932 en el que, por equivocación notoria, supone Colmenares ocurrido el hecho, no estaban aún en uso los escudos de armas, lo cual es cierto desde el momento que Mondejar y Florez rectificaron la equivocación de Colmenares, el argumento de la heráldica anacrónica ya no tiene lugar, puesto que en tiempo de Alfonso VI, sobre todo en 1083, que fué cuando se realizó la conquista de Madrid, ya estaban en uso los escudos de armas, según observa muy acertadamente Mondejar.

A Colmenares le costó no pocos disgustos esta parte de su historia, y casi estuvo a punto de negarse el privilegio preciso del Real Consejo para imprimirla, solo por haber afirmado que Fernán Gar-

LA VIDA EN LA CIUDAD

SANTORAL Y CULTOS DEL DIA DIA 18

Santos Pedro de Alcántara, franciscano, Pelagia, virgen, Aquilino, Verano obispo, Tolomeo, Lucio y Varo mártires.

En San Justo.—Los ejercicios propios de la asociación y señoras de San José como día 19 de mes. A las nueve de la mañana misa rezada y a las cinco de la tarde el ejercicio de costumbre con exposición y bendición sacramental.

En Corpus Christi.—De cinco y media a seis y media de la tarde el ejercicio eucarístico de costumbre de la asociación del culto diario al Santísimo Sacramento.

Continúa en todos los templos el piadoso ejercicio del mes del Rosario en la forma que con repetición tenemos anunciado.

Los cultos en San Gabriel y El Salvador

Los fervorosos Padres Misioderos, Hijos del Inmaculado Corazón de María en unión del Apostolado de la Oración y otros devotos fieles, han honrado muy dignamente, con ocasión de su festividad, a Santa Margarita María de Alacoque, tan favorecida con gracias especiales por el Sagrado Corazón de Jesús, dedicándola solemne triduo de piadosos ejercicios con cánticos y sermones en su honor; habiendo sido muchos los que en el último día se acercaron a la sagrada Mesa.

También el pasado domingo, en El Salvador celebró con gran pompa la función del Rosario con gran concurrencia de fieles a la solemne misa sacramental con sermón y a la procesión con la imagen de la Virgen, asistiendo la música del hospicio y presidiendo el concejal D. Felipe Bermejo.

Bibliotecas para Casinos y particulares
Venta a plazos de obras completas :—
Pidan catálogos y condiciones al representante de las principales casas editoriales, don Jorge Zurdo Bragulat, director del Centro general de Representaciones

BIBLIOTECAS PARA CASINOS Y PARTICULARES

Venta a plazos de obras completas

pidan catálogos y condiciones al representante de las principales casas editoriales,

DON JORGE ZURDO BRAGULAT

director del Centro general de representaciones.

PROVISIONALMENTE

y mientras se terminan los amplios locales de la calle de Juan Bravo, número 12, la CASA RIDRUEJO, tiene puestas a la venta las grandes existencias que tiene adquiridas en la misma calle, número 20, frente a la Carcel.

Precio fijo.--Ventas al contado.

COPLAS DE LA CALLE

UN SALTO A LA TORERA

Una chica casadera,
cuyo nombre no les digo,
dando un salto a la torera
se ha tirado del Postigo.

La gente quedó asustada,
pues el salto no era flojo,
¡Desde el postigo arrojada!
¡es ya demasiado arrojo.

Pero la chica es prudente
y por no dar un disgusto
se encuentra divinamente...
¡Ha valido más el susto!

Y es por que el Ayuntamiento
quiso llenarse de gloria
haciendo aquel pavimento
de mantequilla de soria.

Pues allí otro salto dió
uno que decir no quiero,
y no me he tirado yo...
por que yo... no soy torero.

Y como el petril es alto
me hace temer, la verdad,
que me resultara el salto
mortal de necesidad.

MARIO GUILLEN SALAYA

LEA USTED

La Tierra de Segovia

cia de la Torre y Díaz Sanz conquistaron la puerta de Guadalajara en Madrid, donde estuvieron hasta el año de 1542 las armas de esta ciudad. Al Real Consejo debieron hacerle dudar de la realidad del hecho las rencillas y la animosidad de los madrileños de que habla Quadrado, siendo causa de que Colmenares pasara muchos lances y conferencias sobre este punto, según declara el Ayuntamiento de Segovia en su acuerdo de 24 de Octubre de 1632, que existe en el libro correspondiente; pero habiéndose encomendado por el Real Consejo al Sr. don Tomás Tamayo de Vargas, cronista mayor del Reino que examinase detenidamente la obra, no sólo quedó plenamente persuadido de la exactitud y certeza del hecho histórico y de la malicia con que se quiso hacer pasar ante el Consejo como objeto de duda, sino que no tuvo reparo en afirmar en el Informe que emitió acerca del manuscrito «que D. Diego de Colmenares nada decía en su libro que no tuviera apoyo en autor conocido, en instrumento auténtico, o en testimonio fidedigno» de todo lo cual se declaraba testigo el cronista mayor del Reino añadiendo que el cura de San Juan se había hecho benemérito de su ciudad, pues que por él sabría la fundación de sus iglesias, los triunfos de sus santos, las vidas de sus Prelados, las proezas de sus Caballeros, la fama de sus escritores y la religión y policía de sus ciudadanos.

Tampoco es cierto, como asegura el Sr. Quadrado, que el P. Florez se rindiese a las relaciones heráldicas ni a los arcos de fábrica toscana, sin reparar en escrúpulos arquitectónicos. El P. Florez, historiador grandemente erudito, cuya *España Sagrada*, es un admirable monumento de investigación, trabajo y crítica, según frase de muy doctos

literatos, se propuso demostrar solamente que Segovia estuvo poblada de habitantes durante la dominación árabe, por más que no habitaran la parte alta de la ciudad. Aduce como prueba de su aserto la conquista de Madrid por los segovianos, atribuida por Colmenares según ya queda repetido al tiempo de Ramiro II, en vez del reinado de Alfonso VI, como el sabio agustino lo demuestra. Y si por incidencia describe la puerta de Guadalajara, según la perspectiva que de ella dió Colmenares en la portada de su libro, lisa y llanamente se refiere a él, sin que las relaciones heráldicas, ni los arcos, ni las estatuas le persuadan por sí solos de la realidad de las proezas de los adalides, puesto que su persuasión proviene del estudio que hizo del suceso con el sentido crítico que le distinguía, y el parecer de un historiador de Madrid, cuya relación, conforme en un todo con las de Segovia, transcribe al pie de la letra.

Yo también la transcribiré para hacer constar el error del Sr. Quadrado; pero antes he de advertir que en esto de la puerta de Guadalajara hay notable confusión entre los autores. Colmenares, Mondejar, Florez y otros varios están constantes en afirmar que de la puerta de Guadalajara, donde permaneció el escudo de Segovia hasta el año de 1542, se arruinó una parte en dicho año y la restante fué derribada para el ensanche de la calle, reconociendo el Sr. Quadrado en la relación histórica que hizo de Segovia, la permanencia de tal escudo en la puerta dicha hasta el referido año de 1542 (1). Esto,

(1) Tan luego como el Ayuntamiento de Segovia tuvo conocimiento de que, por virtud del derribo en 1542 de la parte que quedaba de la puerta de Guadalajara, había desaparecido

La Jura de bandera

El domingo, a las doce de la mañana se verificó en la plaza de la Reina Victoria el solemne acto de tomar juramento de fidelidad a la Patria y al Rey, a los alumnos de nuevo ingreso de la Academia de Artillería.

En el andén de la derecha de la citada plaza, estaban formadas las baterías de alumnos del grupo a pie, en el de la izquierda las baterías montadas y la de montaña y en el centro, la tribuna para las autoridades.

El altar, donde se dijo la misa de campaña, estaba colocado en la torre del homenaje.

Ocupaban la tribuna el general gobernador don Pío López Pozas, el gobernador civil don Emilio Llasera, el alcalde don Pascual Gajardo, el delegado de Hacienda don Baldomero Sobrini, el presidente de la Audiencia don José García Villadares, el presidente de la Diputación provincial don Mariano González Bartolomé y el ingeniero jefe del Catastro don Juan Sanz de Andino.

La plaza del Alcázar estaba materialmente repleta de espectadores, entre los que se encontraban numerosas familias forasteras que vinieron a presenciar el acto.

Terminada la misa, avanzó la bandera con su escolta, al mando del capitán don José Martínez Sapiña, y se colocó delante de la tribuna.

Acto seguido, el teniente coronel don Joaquín Rey, tomó juramento a los alumnos de nuevo ingreso, y a continuación, el coronel don Fernando Flores, pronunció una vibrante arenga patriótica, terminada con vivas a España y al Rey que fueron contestados unánimemente.

Terminado el acto, comenzó el desfile ante el gobernador militar y demás autoridades que se colocaron junto a la Catedral, continuando los alumnos por la calle Real hasta la Academia, donde rompieron fitas.

El domingo por la noche tuvo lugar en la Academia de Artillería, el banquete con que los alumnos de nuevo ingreso, celebraron la jura de bandera.

Presidió el acto el general gobernador, acompañado de los coroneles de Artillería de la plaza y una representación del profesorado.

No hubo brindis, transcurriendo la comida, con gran animación hasta la una.

Los alumnos han tenido la feliz idea, de enviar 1.000 pesetas al Colegio de huérfanos de Santa Bárbara.

Alocución del señor coronel director a los alumnos de nuevo ingreso en la ceremonia de la jura de la bandera

Verdadera emoción siento, señores, al dirigiros la palabra en este solemne acto seguro de que la vuestra no será menor, no sólo por lo que en sí representa, sino también por el grandioso escenario en que lo celebramos.

Ante los muros del Alcázar segoviano, cuna del colegio de Artillería y testigo durante siglos de cuántos hechos culminantes registra la Historia Patria, al pie del monumento que perpetúa la memoria de los héroes de nuestra Independencia,

que al dar su vida en la trágica jornada del 2 de mayo os muestran el camino y os dan el ejemplo de cómo han sabido cumplir sus sagradas promesas los que llevan las bombas al cuello y en presencia de cuanto en Segovia ostenta alguna representación en lo eclesiástico, en lo civil y en lo militar acabáis de ofrendar vuestras jóvenes vidas en el Altar de la Patria.

El ambiente de que estáis rodeados al calor de la simpatía y del cariño que os demuestran cuantos han querido sumarse a nosotros para dar realce a esta fiesta, la más conmovedora de nuestra vida militar, ha de contribuir a que en vuestros corazones quede grabado el recuerdo imperecedero de este solemne momento en que han palpitado llenos de emoción y de entusiasmo ante la grandeza del acto y la trascendencia de la misión que os habéis comprometido a cumplir.

Habéis jurado señores, defender el sagrado emblema de vuestra Patria y de vuestro Rey, hasta el sacrificio de la vida y al prometierlo, bien sabéis que entre los pliegues de esa bandera van envueltos los sagrados recuerdos de un pasado de gloria y de grandeza, las esperanzas del porvenir de nuestra España, los cariños y los amores del presente, constituyendo un sublime conjunto de ideales, únicos capaces de satisfacer los anhelos de un alma noble y de señalar a vuestra vida de sacrificios un fin elevado y consolador.

La Patria además ha de encomendaros en su día una importantísima misión, un verdadero sacerdocio: la educación militar de su juventud no sólo para hacer de todo ciudadano un soldado capaz de defenderla en los campos de batalla, sino para que ante el ejemplo de vuestras virtudes cívicas y militares aprenda y practique aquellos deberes que la Sociedad necesita imponer a todos para la defensa del orden, de la familia y de las instituciones, único valiente capaz de contener la invasión de la anarquía y el desmoronamiento de cuanto asegura la vida normal de las naciones y a cuyo sólo amparo pueden prosperar y engrandecerse.

Para esto, señores, es preciso, es absolutamente indispensable que al aceptar con todas sus consecuencias la misión que os impone la carrera de las armas, aceptéis también por norma de vuestra vida futura el lema sublime compendio de cuantos ejemplos y enseñanzas os legaron vuestros mayores y que con letras de oro tenéis escrito en las puertas de la Academia: «Todo por la Patria.»

Señores, ¡¡Viva España!!! ¡¡Viva el Rey!!!

PERDIDA

de un pulsera de niña, con cadena y medallas de oro, desde la Plaza del Corpus, Isabel la Católica, Plaza Mayor y Marqués del Arco.

Se ruega la devolución en la Administración de este diario, donde además de agradecer la devolución, se gratificará.

NOTICIAS Y VIDA DE SOCIEDAD

Fallecimientos

Anteayer falleció en el pueblo de Bribolla (de esta provincia, la señora doña Fulgencia Salvador Zúñiga.

Dicha señora que ha muerto a los 83 años de edad, constituía por las excelentes condiciones que la adornaban, el encanto de un honrado hogar, habiendo dejado sumidos en el mayor desconsuelo, a un esposo amantísimo y a unas tiernas criaturas.

Al viudo nuestro buen amigo don Francisco Fernández, a sus hijos, padres y demás familias enviamos la expresión de nuestro sentido pésame por tan irreparable desgracia, asociándonos de corazón al duelo que en estos momentos les embarga.

Ayer falleció en esta capital, la bondadosa y respetable señora doña Josefa Salvadores Pasente, viuda de Roldán.

Su muerte ha producido unánime sentimiento en esta ciudad entre las numerosas amistades con que contaba, pues la finada por su carácter afable y bondadoso, gozaba de generales simpatías y se captó el aprecio de cuantos tuvieron la fortuna de tratarla.

Con tan triste motivo, su desconsolada familia está recibiendo numerosos testimonios de pésame, a los que unimos el nuestro.

A su desconsolada madre la distinguida señora doña María Roldán, viuda de Páramo, a sus nietos el teniente de caballería con destino en el centro de Aviación de Madrid don Mario, el teniente de infantería con destino en la Bahía de Santander don José, a la bella señorita María Enriqueta, al alumno de la Academia de Artillería don Antonio, a su nieta política doña María Luisa Cerni Mas y a toda la demás familia, les deseamos la resignación cristiana necesaria para sobrellevar pérdida tan dolorosa e irreparable.

Aniversario

Mañana se celebrará el segundo aniversario de la muerte del maturo joven don Julio Hernández, maestro nacional, hijo del conserje de esta Audiencia don Paulino, que falleció a los 22 años de edad.

Mañana y pasado mañana, se celebran misas a las ocho y ocho y media de la mañana en la iglesia de las Dominicas, que se aplicarán por el alma del joven fallecido.

Reiteramos nuestro pésame a la familia del finado.

Toma de posesión

Ayer por la mañana tomó posesión de su cargo el nuevo secretario de este Gobierno don Antonio Muñoz Goñi.

Reciba el señor Muñoz Goñi, nuestra más cumplida enhorabuena al poseerse de dicho importante destino, deseándole muchos aciertos en el mismo y ofreciéndole el testimonio de nuestra más distinguida consideración.

Elogios a un segoviano

El *Heraldo de Madrid* del viernes 15 del actual, ocupándose de los cuadros expuestos en la sala de pintores castellanos, en el Salón de Otoño, habla con grandes elogios del cuadro titulado «Plaza de San Martín», debido al pincel de nuestro paisano y buen amigo J. S. Urtarbe conocido de todos nosotros, por sus excelentes dibujos y notas de color.

Al dar cuenta de tales elogios nos congratamos de ello y le hacemos presente nuestra más sincera felicitación.

Viajeros

Han llegado: En viaje de novios y de paso para otras poblaciones del Norte, han permanecido dos días en Segovia, el cosechero jerezano don Enrique Sánchez Olmos y su bella esposa doña Juana García Figueras, hermana ésta del alférez alumno de la Academia de Artillería don Vicente García Figueras, quienes contrajeron matrimonio en Jerez de la Frontera, en los primeros días de este mes.

—De Barcelona la señora viuda de Comelleran.

El baile de anoche

Con toda brillantez se celebró anoche en el teatro Juan Bravo el anunciado baile de etiqueta, organizado por los alumnos de la Academia de Artillería, para festejar la jura de la bandera.

La sala del teatro presentaba un aspecto magnífico. La tonalidad rosa de la ornamentación producía gratísima impresión.

La iluminación, espléndida, y dispuesta con gusto exquisito y muy hábilmente.

Grupos de muchachas encantadoras son a modo de manchas de colores claros destacando sobre el fondo azul de los uniformes de los artilleros y el tono severo de los trajes de etiqueta.

La orquesta de tziganes del Palace, de Madrid, alterna con la banda de la Academia de Artillería en la ejecución de los baillables. A medida que la noche avanza, crece la animación y va en aumento el ardor de los bailarines, que se muestran incansables.

El buffet, instalado en el escenario, muy bien servido, encargándose de atender a los concurrentes, el personal del internado de la Academia.

La fiesta dejará gratísimo recuerdo en cuantos la presenciaron, pues en ella tomaron parte activa, contribuyendo a su éxito, la proverbial galantería de los alumnos de Artillería y la belleza de las muchachas segovianas.

POLICIAICAS

¡Ya empiezan, ya!

¿Ustedes saben si han venido los guardias de Seguridad?

Si quieren saberlo, preguntenlo a Mariano Saatanera Roldán.

Este señor, dependiente de la churrería del Azoguejo se encontraba anteayer a las dos en el establecimiento citado. Llegaron los guardias Sánchez y Segovia y el cabo Palmero, le preguntaron si tenía autorización para despachar a aquella hora bebidas alcohólicas, contestó... no sabemos cómo; pero si sabemos que el pobre Mariano tuvo que desprenderse más que de prisas del mandil y soñar el instrumento de los churros, para cerrar la tienda y acompañar a los del caso a la Jefatura de Policía en calidad de detenido.

Hubo comparecencia, denuncia y tal. Lo demás se lo pueden preguntar a Mariano cuando dentro de unos días se vea en el Juzgado, aunque para contestar a la pregunta con qué empezamos tiene ya datos suficientes.

Una loca

Los agentes de Vigilancia de servicio en la estación se hicieron cargo de Cándida Pérez Benítez, de treinta y nueve años, que venía sin billete en uno de los trenes que llegaron a Segovia.

Ese fué el motivo de la detención. Pero cuando llegó a la Jefatura...

El Inspector: «¿Cuántos años tiene usted?»

La Cándida: «Mire usted señor fiscal (!); yo tengo treinta años aunque no los represento. Tengo un novio en El Escorial, y ahora estamos un poco torcidos porque a mí me gustan las casas formales. Por eso no estoy con don Melitón. ¿Usted no sabe quién es don Melitón? Pues don Melitón es un señor cura con quien yo estaba de amor; pero no me convenía, porque no me entregaba las llaves y yo no quiero dinero, sino cariño. Y ya ve usted; ahora dice mi novio que él tampoco me entrega las llaves....»

Bueno, y así todo seguido se lió la buena señora a disparatar y resultó que estaba más loca que una veleta, llamando fiscal al inspector, a obispo de Toledo al cabo de Seguridad y señor duque al agente señor Tapia.

Se llenaron los trámites de rigor, y allá fué la doña Cándida a dar con sus huesos al manicomio.

Clases particulares

especiales y diarias, de castellano y dibujo, y preparación para el grado de bachiller, por profesor competetísimo. Precios módicos.

Dirigirse: Plaza de San Nicolás, 18, 2.º.

CASA "LOS VALDEPEÑAS,"

Grandes Bodegas de Vinos en Villarrubia de Santiago (Toledo)

Depósitos en LEON, OVIEDO, SEGOVIA y VALLADOLID

Esta casa tiene el honor de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que a partir del 15 de Septiembre quedaron abiertos nuestros grandes depósitos de la Carretera de Sepúlveda, casa llamada (La Mina), donde encontrarán clases selectas y precios sin competencia, y al mismo tiempo sin molestias de fieltos para las salidas.

VENTAS AL POR MAYOR.

NO COMPRAR SIN VISITAR ESTA CASA

CARRETERA DE SEPULVEDA, CASA (LA MINA)

CASA CENTRAL: SEGOVIA (CAVA BAJA)

TELÉFONO NÚM. 1

Los individuos y los pueblos que carecen de ideales no merecen la consideración del Presente, ni los honores de la Historia



OCTUBRE
19
MARTES

El verdadero segovianismo consiste en conocer lo nuestro, mejorar lo nuestro y defender nuestro, por amor a Segovia

Al cerrar la edición

(Por telégrafo y teléfono)

(Madrid 2 madrugada)

El Rey y el Sindicato de actores. Políticos que cambian de partido. Dos sucesos. Agresión a un abogado. Banquete al señor Cierva en Sevilla.

S. M. el Rey y los actores

El domingo, a las once de la mañana, recibió S. M. el Rey a la Comisión de actores que, presidida por la señorita Adela Carbone, fué a invitarle a la función en favor de los niños de Ríotinto.

Durante más de media hora conversó el Monarca con la selecta representación del Sindicato, mostrando vivísimo interés por la profesión y pidiendo detalles sobre sus ideales y aspiraciones.

Aceptó complacido la invitación, anunciando que asistiría al teatro del Centro el lunes próximo, fecha a que se traslada la función de Ríotinto, y dejó en los visitantes una viva impresión de inteligencia, bondad y simpatía.

Iban, como elementos de la Directiva, además de Adela Carbone, iniciadora de la fiesta, Nieves Suárez y Rosario Leonís. Y con el presidente del Sindicato, Miguel Muñoz, Borrás, Morano, Paco Hernández, Meana, Ortas y demás individuos de la Directiva.

Entre los actores de Madrid se ha comentado muy favorablemente el rasgo del Monarca.

Notas p'afinas

Esta mañana despacharon con el Rey el presidente del Consejo y los ministros de Estado y Gracia y Justicia.

Después recibió el Monarca una numerosa audiencia militar, en la que figuraban los generales Burguete y Sanjurjo.

El teniente coronel señor Millán Astray estuvo en el Regio Alcázar, dando cuenta a don Alfonso de la constitución del regimiento de legionarios extranjeros, de que es jefe el referido teniente coronel.

La Reina doña Victoria paseó esta mañana a caballo por la Casa de Campo.

HACIENDA

Mañana publicará la *Gaceta* un decreto refundiendo la ley del Timbre del Estado con la del impuesto de Utilidades.

En el ministerio de Hacienda se han recibido instancias de las Asociaciones provinciales y locales del Magisterio primario, solicitando que las gratificaciones que cobra por enseñanza no tengan el descuento del 12 por 100.

El ministro ha manifestado a los periodistas que estas gratificaciones no se gravan, con el 12, sino con tipos graduales, según la acumulación de sueldos y gratificaciones, según las disposiciones aplicables al caso.

Una Comisión de funcionarios de Hacienda, fué para felicitarle en nombre de todos los compañeros por la designación del señor Ródenas para la Dirección del Tesoro.

El señor Domínguez Pascual manifestó que había hecho justicia a los reconocidos merecimientos de este alto funcionario.

La recaudación por todos conceptos en la primera quincena del mes actual, ha aumentado con relación a igual período de tiempo del año anterior en 4.114.336 pesetas.

PRESIDENCIA

Dijo hoy el señor Dato a los periodistas que su despacho con el Rey había durado desde las diez hasta las doce. Como no hubo entrevista el sábado, el despacho de hoy ha tenido que ser largo.

Después ha tenido el Rey una numerosísima audiencia militar.

Desde Palacio marchó el señor Dato al ministerio de Marina, donde despachó con el jefe del Estado Mayor Central.

Allí le visitó el embajador de España en la Argentina, marqués de Amposta, quien saldrá para Buenos Aires a principios del mes próximo.

El Consejo de mañana en la Presidencia será a las cinco y media de la tarde.

En la Presidencia conferenció hoy con el señor Dato el jefe del Estado Mayor del Ejército general Weyler, a quien acompañaba su hijo don Fernando.

El presidente recibió también

otras visitas en su despacho oficial. Preguntó un reportero al señor Dato sobre el discurso del señor Cierva en Sevilla.

—No conozco el texto íntegro—dijo el presidente—; pero a juzgar por lo que he leído, parece que hay una actitud de hostilidad al Gobierno. Nosotros no queremos quimeras. Nuestra misión es de paz y concordia, y cumpliremos nuestros más elementales deberes, aunque estando siempre a la defensiva. Claro está que si nos atacan políticamente, no podemos menos que acudir a defendernos.

Comentarios políticos

En los círculos y tertulias donde se reúnen los hombres políticos y periodistas, los comentarios del día giraban sobre el discurso pronunciado en Sevilla por el exministro señor Cierva y sobre la contestación del señor Dato.

No ha extrañado la actitud del Sr. Cierva de franca hostilidad al Gobierno ni los comentarios del señor Dato que suponen una enconada lucha electoral.

Los ministeriales aplaudían la actitud del jefe del Gobierno pues necesitado este obtener una mayoría para poder gobernar con éxito consideraban muy lógica y natural las posiciones adoptadas para la lucha.

Sucesos

Esta tarde, en la calle Mayor, una motocicleta con side-cars penetró en la acera por una falsa maniobra del que la guiaba, atropellando a varias personas resultando dos mujeres gravemente heridas y tres leves.

Por intentar un desconocido subir en marcha a un tranvía de la Ciudad Lineal fué despedido violentamente por el coche, que pasando por encima de su cuerpo lo seccionó en dos pedazos.

Políticos que cambian de partido

Don Marcelo Rivas Mateo, ex diputado por Coria, últimamente romanonista, se ha pasado a la amistad del señor Dato.

El señor conde de Adanero, ex diputado maurista, igualmente se ha sumado al señor Dato.

Don Tomás de Beruete, ex diputado por Talavera, se ha ido de Romanones también a Dato.

Don Ramón Baillo, ex diputado, ha seguido idéntica trayectoria.

Ha pasado de la amistad del conde de Romanones a la del señor Aiba, don Eduardo Ortega Gasset, ex diputado por Coin.

De provincias

Socialistas detenidos

Jaén, 18.—El alcalde de Mancha Real ha detenido, encerrándoles en la cárcel a los socialistas García Cor-

tés, Lamóneda y Sacristán, por celebrar un mitin sin su autorización.

Contra un abogado

Bilbao, 18.—Encontrándose en el Arenal el abogado don Jesús Sáenz que actuó como acusador privado en causa contra un tío suyo, se le acercó un allegado de la víctima, Pedro García, y le pidió explicaciones acerca de la forma cómo gumpió su misión, y acto continuo le insultó y agredió, promoviéndose un fuere escándalo.

Tuvo que intervenir un guard municipal que detuvo al agresor.

El abogado señor Sáenz ha presentado la correspondiente denuncia al Juzgado de guardia, que le ha sido admitida.

Un banquete

Sevilla 18.—El señor Cierva, que continuó ayer en Sevilla, después de la conferencia del sábado fué obsequiado con un banquete, organizado por la Unión Comercial, en el P. saje de Oriente.

El señor Cierva pronunció un discurso en el que, después de agradecer el homenaje, insistió una vez más en sus conocidos puntos de vista sobre los asuntos políticos y ferroviarios.

Excitó a todos a actuar en la vida pública, llevando al Parlamento representantes de colectividades bien sumándose a partidos políticos pero sin perder su independencia en los asuntos de interés colectivo.

Terminó brindando por España por el Rey y por las clases mercantiles de Sevilla.

Fué ovacionado.

Alcaldía Constitucional de Segovia CONCURSO

Habiendo quedado sin efecto el concurso para contratar el servicio de transporte de los carros destinados al transporte de carnes desde el Matadero público a las carnicerías municipales, para el día de ayer, se fija el día 20 de Octubre actual y hora de las doce de su mañana para la celebración del nuevo concurso a dicho objeto, con arreglo al pliego de condiciones.—Segovia 18 de Octubre de 1920.—El alcalde, PASCUAL GUAJARDO.

REFUNDICION DE CAMPANA DE

Benito Peyón e hijo
EN SANTA MARIA DE RIAZA
Esta antigua casa refunde campanas con los mismos metales y sustituye las nuevas fundidas por las viejas que hay en las torres, a precios sumamente reducidos, dando la garantía de diez años si alguna rotura tuviera, siendo la nueva construcción de su cuenta y los portes del ferrocarril y encargándose de dar dirección para su colocación.

LA SUIZA

BAUSA
PLAZA MAYOR, 42

Almuerzo y comidas
a la carta

Café-Restaurant "La Suiza"
PLAZA MAYOR N.º 42